

VÉLO. Trégor bicyclette fête ses dix ans

L'association Trégor bicyclette, qui milite pour l'usage du vélo au quotidien, fête ses dix ans vendredi 11 novembre.

« Économique, écologique, et bon pour la santé... ». Dix ans après sa naissance, la devise de Trégor bicyclette n'a pas changé. « L'objectif est toujours de promouvoir l'usage du vélo à tous les titres », soulignent Gérard Coupier et Christian Le Lous, cofondateurs de l'association.

Pour marquer cet anniversaire, un après-midi festif est organisé aux Ursulines à Lannion. L'opportunité de rappeler l'engagement militant des adhérents depuis une décennie.

Les sorties mensuelles accompagnées, l'atelier vélo collaboratif à Ker-Uhel, l'excellent guide de balades « Trégor à bicyclette » sont les actions les plus visibles.

« Dès le départ, on a proposé des balades. Pour les gens qui hésitent, cela permet de prendre de l'assurance. » Même esprit avec l'atelier : « Si on connaît mieux son vélo, on est plus à l'aise ».

Délic

En juin dernier, l'opération « À vélo au boulot » a concerné 510 personnes qui ont parcouru au total 57 000 km, à la force du mollet plutôt que de prendre leur voiture.

Pour beaucoup, cela a sonné comme un délice. « Des gens s'y mettent. Cela se joue en partie dans la tête, l'habitude se prend. »

Encore faut-il que les équipements routiers suivent. Là aussi, Trégor bicyclette tente d'imprimer son rythme. « Cela a été un peu difficile au départ, on a eu du mal à se faire reconnaître. Petit à petit, la Ville de Lannion a compris, on est devenu force de proposition. »

Il a fallu deux manifestations pour cela mais il existe au-



Trégor bicyclette milite depuis dix ans pour l'usage du vélo et l'amélioration des équipements.

jourd'hui un vrai dialogue sur les aménagements. Exemple pour la bande cyclable du boulevard d'Armor. « La loi nous aide, on sait les limites, mais il y a une nette amélioration », commente Gérard Coupier.

L'association discute également avec Perros-Guirec, Louanec, Trébeurden. Avec Lannion Trégor communauté, c'est plus compliqué. La priorité est de réaliser une voie cyclable sur la route, dangereuse, contournant l'aéroport, et sur le plateau.

C'est vrai, l'Agglomération promeut largement le vélo à assistance électrique mais Trégor bicyclette voudrait « qu'elle prenne en charge les aspects intercommunaux ».

Eh oui, le cycliste franchit sans mal les frontières communales. L'enjeu se noue à une échelle plus large. Ainsi l'association a été partie prenante des améliorations apportées à la Véloroute littorale auprès du Département.

Côté balisage aussi, il reste encore des progrès à faire. Le

secteur de Beg ar C'hra fait figure de référence à ce titre avec plein de circuits balisés.

« Plein de régions sont plus en avance que nous », rappellent Christian et Gérard. Qui ne désespèrent surtout pas remonter la pente. Raison de plus, « le vélo apaise les relations entre les gens, il y a un contact. L'avenir est au vélo ».

Philippe Gestin

■ Contact : tregorbicyclette.fr

→ Le programme

À 14 h, balade vélo dans Lannion de 12 km. Ouverte à tout public, y compris aux enfants accompagnés. Rendez-vous 13 h 45 sur le parvis entre la salle des Ursulines et le Carré Magique. La balade pourrait être annulée en cas d'intempéries.

À 16 h 30, animations et expositions. Exposition de photographies du « Vélo photo de M^{me} Yvonne » ; vélos étonnants ; jeux de vélo en salle (course de lenteur...) ; rétrospective et quiz photo des 10 ans ; démonstration d'atelier vélo ; stand de presse ; dessins humoristiques. Entrée libre.

À 18 h 30, apéro concert/restauration. Entrée libre. Concert de l'ensemble Jazz3,

un combo dirigé par Sylvain Megnegneau de l'École de musique du Trégor. Un joyeux mélange de standards, hard bop, swing, be bop et une bonne dose de blues dans tous ses états.

Restauration galettes et crêpes.

À 20 h 30, soirée courts métrages (5 €).

Courts métrages sur le thème du vélo dans la vie : s'évader, rire, sourire, s'émouvoir à travers une douzaine de courts métrages. Billetterie sur place. 5 € pour les adultes, gratuit pour les enfants. Attention, le nombre de places est limité (mezzanine des Ursulines).